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! ! ! !走进松江区泗泾镇新凯二村，
只要问一声“大调委”!人民调解委
员会"在哪里？居民立马就会热情
地告诉你。成立半年之久的“大调
委”，化解居民纠纷 !"多起，在社区
已小有名气。日前，记者前往新凯
二村采访。

成立调解委员会
居委会党支部书记蔡春对记

者说，新凯二村属于市重点大型居
民住宅区，共有居民 !#""多户。社
区里违法搭建、邻里纠纷矛盾突

出，居委会干部的精力受到很大牵
制。为提高工作效率，居委会党支部
发动社区志愿者一起参与调解工
作。于是，一个由镇司法干部、综合
治理办公室、信访办、居委会干部、
派出所民警，以及居民中的律师、退
休干部、楼组长等志愿者组成的“人
民调解委员会”成立了（因涉及部门
较多，居民称其为大调委）。他们的
口号是“百姓问题‘百姓’来解决”。

门口坡道终建成
腿部残疾的方女士和丈夫都患

有癌症，家门口的三级台阶成了他
们出行的“拦路虎”。区残联得知情
况后，同意方女士在家门口建一个
坡道，并给了资金上的资助。方女士
与小区物业作了沟通，并得到支持。
然而，当施工人员把大门口的东墙
敲掉要建坡道时，遭到居民强烈反
对，坚决要她恢复原状。方女士既伤
心又不理解：有关方面都同意建，居
民凭啥不让？
就在双方对峙的情况下，“大调

委”的志愿者上门。他们挨家挨户了
解情况，倾听双方说法，从中了解

到，居民不是没有同情心，而是大家
觉得方女士做事太自说自话，搭建
坡道也不与居民打一声招呼，还把
装有信箱的东墙全部敲掉，弄得居
民的信报满地都是，怨气由此而生。
“大调委”的温阿姨和居委会调

解员小何在楼里上上下下做工作，
让大家换位思考。居民渐渐认识到
给残疾人提供方便，是社会文明和
进步的体现；方女士也认识到人与
人是需要互相尊重的。最后，方女士
写了一封致歉信，得到居民谅解。一
条便捷的坡道在双方取得共识的基

础上建成了，方女士说：“我从心底
里感谢‘大调委’。”

照顾老人达共识
$%岁的衡阿婆有 %个子女，动

迁至该小区后无人照顾，一人独居
感到很不踏实，天天思念子女。但子
女却因老人有些事处理不妥而产生
隔阂，甚至不再来往。“大调委”对老
人的遭遇非常同情。大家认为不管
老人曾经有过多少不妥之处，照顾
老人是子女义不容辞的责任。于是，
志愿者分别联系 %个子女，把久未
相聚的他们召集起来，经过晓之以
理、动之以情的劝解，一家人终于达
成共识，并签定了家庭协议，让老人
和子女轮流住在一起。老人满意地
给“大调委”送去了锦旗。

特约通讯员 李德复

本 报 记 者 高毅果

门口建起无障碍坡道，独居老人不再孤独。社区“大调委”———

半年化解居民纠纷30余起

! ! ! !终身未婚，膝下无儿女，这位
年轻时就双腿残疾的孤老生活寂
寞而艰苦，“但因为一些陌生人的
帮助，我活得比健全人都要幸福！”
日前，读者陈锡堂老伯给本报来
信，向十多年来一直帮助他的黄浦
邮政支局和东风居委会表示感谢。

陈老伯年近八十，独自一人生
活在黄浦区五福弄，靠养老金生
活。由于双腿残疾，活动不便，取养
老金就成了一大难事。黄浦邮政支
局了解情况后，决定把陈老伯每个
月的养老金先汇到存折上，给他查
看余额，然后取出当月需要的生活

费送上门。这样一做就是十几年，
风雨无阻，从未间断。

记者联系到该邮局负责人金
建平。他介绍说，十几年前，黄浦邮
政支局从一些社区了解到，这一带
孤寡老人较多，便成立了一个专为
社区孤老提供方便的服务团队。

这个特殊的服务团队不是由
固定人员组成，而是由一些邮局工

作人员志愿参与。金建平告诉记
者，在此期间，有很多人都加入到
为社区老人的服务中，其中主要有
王阳斌、王菁、郑珏惠、徐晓颖等热
心同志。十几年来，他们不辞辛劳，
薪火相传，将这个关爱社区孤寡老
人的善举坚持到现在。

同样，为了方便陈老伯的生
活，外滩街道东风居委会的一些同

志也是对他关怀备至。陈老伯告诉
记者，这些同志经常来家里照顾
他，嘘寒问暖，时不时还帮忙打扫
一下卫生，逢年过节还会送上一些
节日礼品。

所有的这一切，都让陈老伯备
受感动：这么多年了，多亏他们这
样照顾，真是辛苦他们了。
实习生 汪建 本报记者 王新华

! ! ! !一个做过胆囊切除术的病人，
前不久被查出了“胆囊”。问何原
因，一个月没回复。日前，年逾古
稀的“无胆老人”柯先生向记者反
映，这家医院太不负责。
国庆节前，柯先生感觉身体不

适，到五角场附近一家三级甲等医
院做腹部 &'。检查报告令他大吃
一惊：胆囊不大，壁不厚，其内密度

均匀。“("年前自己因胆结石急性
发作做了胆囊切除手术，这份检查
报告却让我再生了一个‘新胆’，
到底怎么回事？”柯先生希望通过
本报督促院方重视，查找发生错误
原因，提高医疗水平。

!调查附记"

接到反映，记者即向院方投诉

部门转达。当时，一接待人员听了
情况后表示，这是一个不应该出现
的“低级错误”，她保证会向有关科
室转达。记者便将柯先生的联系电
话及记者的联系电话告诉了她，希
望查出“低级错误”的原因，并给个
说法。
然而，时隔一个月没有回音，

记者再次联系该院负责投诉的接

待人员。对方表示一定督促有关科
室尽快给回音。

!记者点评"

一个人#一个单位$犯点错误$

出点差错$都是难免的% 但出了差

错一点不重视$ 也不及时查找原

因$ 这不仅是对病人不负责任$更

是为今后的大错埋下隐患%作为一

家救死扶伤的三级甲等医院$对患

者反映的一个&低级错误'$一个月

都没有给回音$是不是应该反省一

下呢(

本报记者 高毅果

! ! ! !宝源路轨交三号线高架下一家单位门口$ 停着一辆外地牌照的小车和一

辆无牌商务车%由于这两辆车停在此地半年无人管$一些人将车身作掩护随地

小便$致使这里成了天然厕所$散发出阵阵臭气% 王爱东 摄影报道

! ! ! !读者许先生反映$在中山南二路瑞金南路口高架下匝道下$有拾荒者把这里

当成了&仓库'和&分拣场'% 记者前往实地调查$发现情况属实$希望有关部门予以

整治% 本报记者 方毓强 摄

高架桥下
垃圾#仓库$

无主车成
%方便&挡板

读者马蒋荣来信来照'''

丰谷路是一条通往徐汇滨江龙腾
大道的主干道，其西端机动车道上的
一只水泥窨井盖被碾碎，严重凹陷，给
过路车辆带来不安全因素。由于破碎
的窨井盖表面不易清扫，故裂缝中嵌
进了不少垃圾和烟蒂。

读者龚家坤来信来照'''

虹桥路姚虹路口有只消火栓，经
常有人擅自打开取水浇灌花草。消火
栓是防火专用设备，希望市民自觉遵
守消防法，不要擅自使用。

·建议与呼声·

擅自打开消火栓
浇灌街头绿化地

窨井盖破损凹陷
嵌垃圾有碍市容
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我是一名退休教

师$ 年届耄耋行动不

便$ 与贵州省望谟县

第四小学的一名学生

结成了帮困对子% 今

年 !月 "日$ 我让侄

女代我到邮局向贵州

的结对学生寄出一箱

衣物$ 然而对方一直

没有收到% 时隔两个

多月$ 包裹却从贵州

紫云县退到了淮海中

路邮局$ 理由是 &错

分'% 我将该包裹取

回$ 还付了 &邮包退

回'款 #$多元% 现在

我还要重寄$ 可 &错

分' 的缘由邮局也没

有说明$ 再寄是否可

能再错(读者 魏文瑞

!调查附记"

接到来信，记者
与上海市邮政公司取
得联系。邮政公司对
此非常重视，经查，读
者邮寄的包裹 %月 )

日从上海邮区中心局
正常发往贵阳经转，
由于贵阳邮局将包裹
误送紫云县，但紫云

县邮局接收后，未将包裹转发望谟
县，而是退回上海，最后转到淮海中
路邮局。邮局了解情况后，立即派人
来到读者老魏家解释情况，并取回
退包，免费重新寄往贵州望谟，还退
回了退包费。对于邮局职工的服务，
魏先生表示满意。本报记者 钱绿明

读者傅军来信'''

定海路一小区有一“人与健康”宣
传栏，内容是如何防治慢性病发生的
相关知识。然而，少数居民为图方便，
将衣物晾晒在专栏前，妨碍他人阅读。

宣传栏前晾衣物
居民阅读受影响

胆囊切除10年怎会长出“新胆”
患者向医院讨说法，一个多月没回音

养老金送上门 十几年未间断
邮局和居委会的帮助让双腿残疾的孤老备受感动


